

Radiografía al listado de las grandes empresas

hace 6 horas  

El pasado 22 de junio, la Superintendencia de Sociedades publicó su reporte anual sobre los resultados de las 1.000 empresas más grandes del país durante el año 2022. El informe da evidencias de lo mucho que ha cambiado el tejido empresarial del país en el siglo XXI: nos hemos convertido en una economía orientada hacia el sector terciario, con el 53 % de los ingresos de las compañías de la lista provenientes de los sectores de comercio y servicios, más del doble que el sector manufacturero, que representó apenas el 24 % de los ingresos del reporte si excluimos a las empresas domiciliadas en Bogotá, una proporción que supera por más del 20 % a la de departamentos como Valle del Cauca, Atlántico, Bolívar y Cundinamarca, que le siguen en la lista.

Entrando a las cifras, una primera impresión del informe revela que el año pasado fue excepcional para las principales compañías nacionales, quienes consolidaron una recuperación total tras los desafíos que trajo consigo la pandemia. A pesar de la desaceleración experimentada en los últimos meses del año debido a la volatilidad económica internacional y la inestabilidad política, las compañías del listado lograron un crecimiento del 37 % en ingresos y del 45 % en utilidades en comparación con el año 2021, unos amentos son consistentes con el desempeño macroeconómico del país, donde el Producto Interno Bruto (PIB) de Colombia registró un crecimiento cercano al 8 %, una cifra sumamente positiva.

No obstante, al profundizar en los números, encontramos un panorama menos alentador. El desempeño de las empresas no fue homogéneo en todos los sectores. El sector minero-energético, que desde agosto de 2022 se enfrenta a un gobierno con una postura abiertamente opuesta a su existencia, fue el principal impulsor de las compañías en el ranking. Empresas como [Ecopetrol](#), Carbones El Cerrejón, Drummond, Geopark y Cerro Matoso —que se encuentran entre las líderes del listado— impulsaron a que el sector experimentara un crecimiento del 80 % en ingresos y del 125 % en ganancias, apalancado por factores favorables como los altos precios del petróleo y otros productos energéticos debido a una demanda global sólida y la situación por la Guerra de Ucrania.

Sin embargo, surge la pregunta de si estas compañías podrán mantener esta tendencia en el 2023. La aprobación de la Reforma Tributaria el año pasado ha aumentado la tasa efectiva de tributación del sector a niveles superiores al 70 %. Este factor, sumado a los anuncios inciertos sobre el futuro de la explotación y exploración de petróleo y gas, así como las alteraciones en el orden público en las

Te puede Interesar

zonas donde operan estas compañías, dibujan un panorama desalentador para futuras inversiones en el sector. En los años que vengan, seguramente no podremos seguir exprimiendo de igual manera esta “vaca lechera”, responsable de un porcentaje importante de los ingresos del Gobierno Nacional y la mayoría de las exportaciones y divisas que entran al país.

Si excluimos a las compañías **mineras** y petroleras, el crecimiento de las principales empresas durante el año pasado fue mucho más modesto. Las ganancias agregadas aumentaron menos del 13 %, una cifra insuficiente para cubrir la inflación durante ese período. Además, los pasivos de las empresas se incrementaron en un 25 %, mientras que el patrimonio apenas aumentó un 9 %. Este panorama generará una presión significativa para las empresas, especialmente en un entorno de altas tasas de interés, lo cual podría afectar los resultados esperados para el año 2023. Casi la mitad de las compañías en la lista experimentaron una disminución en sus ganancias. De las mil empresas incluidas, 478 obtuvieron menores utilidades en 2022 en comparación con el año anterior. Los sectores de manufactura, servicios y comercio, que son responsables de la mayoría del empleo formal en el país, experimentaron una reducción en sus márgenes en comparación con el año anterior, un reflejo del desafío que ha representado la acelerada inflación en el día a día de los empresarios.

El estado de estas mil empresas es un indicador clave de la economía y el empleo en el país, y el diagnóstico es evidente: si bien el 2022 fue un año positivo, se vislumbran señales de un deterioro a futuro.

[Reportar un error](#)

[Agregar información](#)

Sigue leyendo

Regístrate al newsletter



Electrónico

Terminos y condiciones productos y servicios Grupo EL COLOMBIANO*

Política de privacidad y el tratamiento y uso del dato Personal por parte del Grupo EL COLOMBIANO*

Acepto que Grupo EL COLOMBIANO comparta mis datos personales con terceros aliados comerciales conforme su Política de Tratamiento del Datos Personal.

Regístrate